

Je viens d'apprendre la décision selon laquelle le prochain « grand rassemblement » des gens du voyage aurait lieu fin août à Nevoy, comme les élus du giennois, assurent depuis de nombreuses années l'accueil à Nevoy d'un « grand rassemblement » chaque année au printemps. Eux-mêmes, ainsi que l'ensemble des services de l'Etat, ne ménagent pas leurs efforts pour que ce « grand rassemblement » du printemps se passe au mieux.

2. A la suite d'une expérience précédente, une réunion s'est tenue, début 2012, au ministère de l'Intérieur. Un certain nombre de parlementaires (dont moi-même) et d'élus du Loiret y participaient. A l'issue de cette réunion, un engagement clair et précis a été pris par les représentants de l'Etat. Les élus présents ont donné leur accord. Selon cet engagement, Nevoy et le giennois continueraient à accueillir un « grand rassemblement » au printemps – et ce serait le seul grand rassemblement qui aurait lieu dans l'année sur ce site. Selon le même engagement, un terrain – qui pourrait être une ancienne base militaire – serait spécialement aménagé afin de recevoir le « grand rassemblement » de l'été.

3. Apprenant que des interrogations existaient quant au site du « grand rassemblement » de cet été, j'ai pris contact personnellement avec le Premier ministre, le ministre de l'Intérieur ainsi qu'avec leurs directeurs de cabinet respectifs. J'ai aussi pris contact avec la Présidence de la République. J'ai exposé avec beaucoup d'insistance les efforts accomplis pour que le « grand rassemblement » du printemps se passe dans des conditions satisfaisantes ainsi que les risques réels d'incompréhension auxquels on pourrait se heurter si l'engagement pris n'était pas respecté. En dépit de mes nombreuses démarches, la décision rendue publique ce lundi a été prise. Je déplore pour ma part que l'engagement de l'Etat n'ait pas été respecté.

Jean-Pierre Sueur